
令和２年２月県議会定例会質問（代表）要旨 （２月２６日）

１－１

日 本 共 産 党 ３８番 宮 本 し づ え

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 安倍政権による憲法の改定について 知 事 政 策 調 査 課

憲法の改定に対する知事の認識を尋ねたい。

二 県の新年度予算案について 〃 福島イノベーシ

ョン・コースト

福島イノベーション・コースト構想関連事業を優先してい 構想推進室

る県予算の在り方は見直すべきと思うが、知事の考えを尋ね

たい。

三 原発事故の対応について

１ 多核種除去設備で処理した汚染水について、海洋へ放出 危機管理部長 原子力安全対策

せず、地上で保管するよう国に求めるべきと思うが、県の 課

考えを尋ねたい。

２ 原発事故の被害を受けた本県として、国に対して原発ゼ 知 事 エネルギー課

ロの日本を目指すことを強く求めるべきと思うが、知事の

考えを尋ねたい。

３ 来月末で応急仮設住宅の供与が終了となる帰還困難区域 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

からの避難者に対し、供与を継続すべきと思うが、県の考 長

えを尋ねたい。

４ 原子力損害賠償の指針を見直すよう国に求めるべきと思 原子力損害対策 原子力損害対策

うが、県の考えを尋ねたい。 担当理事 課

５ 原子力損害賠償について、不誠実な姿勢を改めるよう東 〃 〃

京電力に強く求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 原子力損害対策協議会の全体会議を開催し、構成団体と 〃 〃

現状認識を共有して完全賠償を求める明確な意思表示を行

うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

四 福島の復興の在り方について

１ 避難地域の復興は、避難者を含め避難地域住民の意見を 避難地域復興局 避難地域復興課

聴きながら進めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長

２ 避難地域において、医療・介護や買物環境など、安心し 〃 〃

て住める地域づくりに取り組んでいくべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

３ 国保税、介護保険料等の減免の継続を国に求めるべきと 保健福祉部長 国民健康保険課

思うが、県の考えを尋ねたい。 高 齢 福 祉 課

４ 避難者への高速道路の無料措置の継続を国に求めるべき 避難地域復興局 避難者支援課

と思うが、県の考えを尋ねたい。 長

５ 国が主導している国際教育研究拠点については、既存の 企画調整部長 福島イノベーシ

施設を活用すべきであり、新たな施設整備は必要ないと思 ョン・コースト

うが、県の考えを尋ねたい。 構想推進室

６ 復興ビジョンの実現に向け、初期の復興計画に立ち返っ 知 事 復興・総合計画

てこれからの取組を進めるべきと思うが、知事の考えを尋 課

ねたい。

７ 東日本大震災・原子力災害伝承館の指定管理者につい 文化スポーツ局 生 涯 学 習 課

て、福島イノベーション・コースト構想推進機構の指定は 長

見直すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

五 台風第１９号等の対応について

１ 県管理河川に係る新年度当初予算はどの程度になるのか 土 木 部 長 河 川 整 備 課

尋ねたい。

２ 台風第１９号等による災害を踏まえ、県管理河川の改修 〃 〃

にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 災害に係る住家の被害認定基準運用指針について、水害 危機管理部長 災 害 対 策 課

の実態を踏まえ、国に見直しを求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

４ 住宅応急修理制度の活用について、被災者に再度周知す 〃 〃

るとともに、受付期間の延長を行うべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

５ 被災者生活再建支援制度の活用について、対象者に個別 〃 〃

に周知すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 被災者生活再建支援金の支給限度額の引上げと半壊世帯 〃 〃

までの支給対象の拡大を国に求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

７ 米の全量全袋検査は継続すべきと思うが、県の考えを尋 農林水産部長 水 田 畑 作 課

ねたい。

８ 被災事業者が中小企業等グループ補助事業に迅速に申請 商工労働部長 経 営 金 融 課

できるよう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

９ 被災者に寄り添った総合的な支援を行うため、条例の制 危機管理部長 危 機 管 理 課

定を検討すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

１０ 震災や台風災害からの復旧・復興に対応するため、県 総 務 部 長 行 政 経 営 課

職員を増員すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

１１ 市町村の職員確保について、どのように支援していく 〃 市町村行政課

のか、県の考えを尋ねたい。

六 気候変動、地球温暖化対策について

１ 安価な石炭に依存する国のエネルギー基本計画の見直し 企画調整部長 エネルギー課

を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 県内における石炭ガス化複合発電所の設置計画を福島イ 企画調整部長 エネルギー課

ノベーション・コースト構想から削除し、建設の中止を事

業者に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 住宅用の太陽光発電設備及び蓄電設備について、補助金 〃 〃

を増額して導入を推進すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

七 県民の命と暮らしを守り、子育てを応援する県政の実現に

ついて

１ 社会保障の切捨てを行わないよう国に求めるべきと思う 保健福祉部長 保健福祉総務課

が、県の考えを尋ねたい。

２ 新型コロナウイルス感染症に関する県民からの相談や受 〃 地 域 医 療 課

診、ウイルス検査について、県は体制整備にどのように取

り組んでいるのか尋ねたい。

３ 新型コロナウイルス感染症について、県民への正確な情 〃 〃

報発信をすべきと思うが、県の取組について尋ねたい。

４ 新型コロナウイルス感染症患者を受け入れる感染症指定 〃 〃

医療機関の設備等の整備状況について尋ねたい。

５ 今回、国が示した公立・公的病院等の再編統合の撤回を 〃 〃

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 医師確保計画における県北医療圏の確保すべき医師数に 〃 医療人材対策室

ついて、県立医科大学を別枠とした上で設定すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

７ 県は、極めて深刻な医師不足を解消するため、どのよう 〃 〃

に取り組んでいくのか尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

８ 県立医科大学医学部の定員を削減すべきではないと思う 保健福祉部長 医療人材対策室

が、県の考えを尋ねたい。

９ 地域医療構想の見直しを行う必要があると思うが、県の 〃 地 域 医 療 課

考えを尋ねたい。

１０ 児童相談所における児童福祉司やその他の専門職の配 こども未来局長 児 童 家 庭 課

置について、国の方針を先取りして進めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

１１ 中央児童相談所について、老朽化が激しく狭あいとな 〃 〃

っているため、建替えを検討すべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

１２ 県は、子育てしやすい県の実現に向け、子育て家庭の 〃 こども・青少年

経済的負担の軽減にどのように取り組んでいくのか尋ね 政策課

たい。

１３ 市町村立小中学校の給食費への補助を県の制度として 教 育 長 教 育 庁

実施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

１４ 放課後児童支援員の処遇改善を行うよう市町村に働き こども未来局長 子育て支援課

掛けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

八 教育の充実について

１ 本県における公立小中学校教員の勤務時間の現状につい 教 育 長 教 育 庁

て尋ねたい。

２ 教員の１年単位の変形労働時間制については、条例化す 〃 〃

べきではないと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 教員の１年単位の変形労働時間制の導入については、市 〃 〃

町村教育委員会や学校の意向を尊重すべきと思うが、県教

育委員会の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ 公立小中学校の教員定数を増やすべきと思うが、県教育 教 育 長 教 育 庁

委員会の考えを尋ねたい。

５ 再来年度に予定されている小名浜高等学校といわき海星 〃 〃

高等学校及び喜多方高等学校と喜多方東高等学校の統合は

見直すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

６ 保原高等学校定時制課程と福島中央高等学校は存続させ 〃 〃

るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

九 ジェンダー平等について

１ 県は、男女共同参画社会の実現に向け、どのように取り 生活環境部長 男 女 共 生 課

組んでいくのか尋ねたい。

２ 女性職員の管理職登用を更に進めるべきと思うが、県の 総 務 部 長 人 事 課

考えを尋ねたい。

３ 知事部局における賃金支弁職員の女性の割合について尋 〃 〃

ねたい。

４ 会計年度任用職員を任用するに当たり、任期等の短縮に 〃 〃

より処遇低下を招かないようにすべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

５ 県教育委員会は、公立学校において、児童生徒の発達段 教 育 長 教 育 庁

階に応じた性に関する指導にどのように取り組んでいくの

か尋ねたい。


